

Praktikumsbericht

Ich, XXX, habe mein Praktikum am Osteuropa-Institut der Freien Universität Berlin absolviert. Das Institut befindet sich in der Garystraße 55, 14195 Berlin, und die Website ist unter <https://www.oei.fu-berlin.de/index.html> zu finden. Der Praktikumszeitraum erstreckte sich von Mai 2023 bis März 2024, und ich erhielt eine monatliche Vergütung von 500€.

Die Praktikumsstelle habe ich per E-Mail von einem Professor erhalten. Meine Erwartungen an das Praktikum waren, das im Unterricht Gelernte in der Praxis anzuwenden und Berufserfahrung zu sammeln. Ich hoffte, dass mir diese Arbeitserfahrung bei der zukünftigen Jobsuche helfen würde, und das Gehalt war ebenfalls ein wichtiger Faktor.

Während meines Praktikums war ich für verschiedene Aufgaben zuständig. Dazu gehörten die Sammlung, Aufbereitung und Übersetzung chinesischer akademischer Texte zur Eurasischen Wirtschaftsunion sowie der Aufbau einer entsprechenden Datenbank. Zudem bearbeitete und überarbeitete ich Buchkapitel, insbesondere die Referenzen, für Veröffentlichungen. Eine weitere Aufgabe bestand in der Untersuchung russischer Diskurse in chinesischen Internetmedien.

Die Einarbeitung und Kommunikation mit den anderen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern verlief sehr gut. Bei jeder neuen Aufgabe fand ein Treffen mit dem Aufgabensteller statt, und Fragen sowie Fortschrittsaktualisierungen wurden per E-Mail geklärt. Ich arbeitete direkt mit dem Aufgabensteller zusammen und berichtete meinen Fortschritt an diese Person sowie an Prof. Libman, falls er nicht der Aufgabensteller war. Gelegentlich trafen wir uns auch mit dem restlichen Team zu privaten Anlässen und Seminaren.

Ich konnte die im Studium erworbenen Kenntnisse auf jeden Fall anwenden, was mir sehr geholfen hat. Das Praktikum hat mir gezeigt, dass ich eine eins-zu-eins-Arbeitsweise bevorzuge, bei der ich eng mit einer Person, die auch der Aufgabensteller ist, kommuniziere. Auf diese Weise kann ich unabhängig arbeiten und gleichzeitig eine reibungslose Kommunikation aufrechterhalten. Mit dieser Berufserfahrung denke ich, dass ich bessere Chancen habe, zukünftige Jobs zu bekommen.

Insgesamt habe ich diese Arbeitserfahrung sehr genossen. Der Job war sowohl inspirierend als auch bedeutungsvoll. Ich würde diese Stelle jedem empfehlen, der an akademischer Arbeit interessiert ist.